



Peter Wäfler

Präsident Farriertec Suisse

Mitglied Vorstand Agrotec Suisse

Beste Werbung für den Hufschmiedeberuf

Liebe Mitglieder

Liebe Leserinnen und Leser

Am 20. und 21. April haben sich 25 lernende Hufschmiede an den SwissSkills Championships 2024 gemessen. Auf dem Freigelände der traditionellen Ostschweizer Frühlingmesse OFFA in St. Gallen gaben sie vor viel Publikum eine beeindruckende Kostprobe ihres Könnens und ihres Berufsstolzes ab. Mit Livio Fiechter sicherte sich der letztjährige SwissSkills-Sieger erneut die Goldmedaille. Herzliche Gratulation an ihn, an Silbermedaillengewinner Patrick Sutter aus Bätterkinden und an den drittplatzierten Hannes Dobler aus Hochdorf. Ein herzliches Dankeschön geht an Reto Eggenberger und Sandro Hohl, welche die Arbeiten der Kandidatinnen und Kandidaten als Wettkampfrichter begutachtet und benotet haben sowie an alle, die den Wettkampf organisiert und unterstützt haben.

Es ist zu hoffen, dass unsere öffentlich ausgetragene Meisterschaft auch zahlreiche Jugendliche auf unseren Beruf aufmerksam gemacht hat. Unsere Lernendenzahlen bewegen sich aktuell auf einem zu tiefen Niveau. Wir benötigen dringend mehr motivierte und leistungsbereite Lernende und ich appelliere an alle Betriebe, ihre Anstrengungen bei der Nachwuchswerbung zu intensivieren. Wir vom Verband leisten gerne Hilfe mit entsprechendem Werbematerial und Know-how!

Ebenfalls zum Themenkreis Nachwuchsförderung gehört unsere Mitte September 2023 gestartete Ausbildung zum «Orthopädischen Hufschmied mit eidgenössischem Fachausweis». Sie stellt eine überarbeitete und weiterentwickelte Version der früheren Weiterbildung «Qualifizierter Hufschmied» dar. Von den 12 im Herbst gestarteten Hufschmiedinnen und Hufschmiedern sind noch alle dabei.

Dass auch «alte Füchse» immer noch dazulernen können, weiss Hufschmiedemeister Ruedi Blumer, der an der diesjährigen Hufbeschlagstagung in Bern ein spannendes Referat gehalten und einen Hufbeschlag demonstriert hat. Er dokumentiert seine Arbeiten fotografisch und erhält durch Langzeitbeobachtungen wichtige Rückschlüsse. Die Ausführungen zu seiner Arbeitsweise sind sehr lesenswert!

Ich wünsche Ihnen eine spannende Lektüre des forums. ■